

COMMUNIQUE DE PRESSE - Jeudi 5 septembre 2024

## LA VIE CHÈRE Á LA MARTINIQUE

Dans le contexte actuel des tensions liées à la vie chère et aux préoccupations sur le pouvoir d'achat, il est important de rappeler que la vie chère est une réalité complexe qui touche l'ensemble de l'économie martiniquaise.

Oui, la vie est chère en Martinique. Oui, le pouvoir d'achat est durement éprouvé. Cependant, il est crucial de ne pas stigmatiser certains secteurs en particulier, notamment la distribution, qui joue un rôle essentiel dans le développement économique de notre territoire.

Nous devons aussi reconnaître que le coût de la vie en Martinique n'est pas lié à la distribution. Il résulte d'un ensemble de facteurs tels que la taille du marché, l'éloignement, les transports notamment (y compris les coûts aériens, le fret et le transport maritime, qui sont au cœur des débats actuels), la santé, la fiscalité, la téléphonie, le BTP et d'autres.

Le secteur de la distribution, au-delà de la vente de produits, crée des emplois, soutient l'entrepreneuriat local et favorise le développement industriel, agricole et artisanal à travers des actions concrètes comme la signature de chartes en faveur de la production locale et la création de «Cœur Martinique ».Ce secteur constitue un maillon essentiel dans un écosystème économique qui inclut également l'agriculture, l'artisanat, l'industrie et la production locale.

30 % des produits vendus par la distribution sont issus de la production locale.

En tant que territoire insulaire avec une économie fragile et un marché de petite taille, la Martinique subit les contraintes d'une logistique complexe et d'une baisse démographique. Ce sont des réalités qui exigent une approche globale et concertée.

Pour avancer, il faut trouver un équilibre entre tous les secteurs et mettre en place un partenariat constructif entre tous les acteurs économiques. C'est pourquoi une volonté collégiale est nécessaire. Il est impératif que l'État, la Collectivité Territoriale de Martinique (CTM), l'ensemble du monde politique et les acteurs économiques unissent leurs efforts.

















KARIBEA

## COMMUNIQUE DE PRESSE - Jeudi 5 septembre 2024

Ensemble, nous devons trouver des solutions concrètes et durables face aux défis économiques auxquels nous faisons face. Il est donc nécessaire de lutter sur tous les fronts de manière constructive en tenant compte de l'ensemble des défis.

C'est par l'unité et la collaboration que nous pourrons améliorer durablement le pouvoir d'achat et la qualité de vie de tous les Martiniquais.

Catherine RODAP

Céline RÔSE

Charles LARCHER

Yann HONORÉ

Présidente

Présidente

Président

Vice-Président

Inon Vues BONNAIRE

Président

Paulce FABRE

Président

Philippe JOCK

10

Président

Henri SALOMON

Président